

La Mañanera

MARTES 20 DE SEPTIEMBRE
DE 2022

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad Pública y Protección Ciudadana

Jorge Carlos Alcocer Varela, secretario de Salud

Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud

Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS

Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional

José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina

Luis Rodríguez Bucio, comandante de la Guardia Nacional

PULSO DE LA SALUD

1. Hugo López-Gatell informó que van 10 semanas de reducción en los indicadores de la pandemia por COVID-19; así como la ocupación de camas para hospitalización general es del 3% y aquellas con ventilador del 1%. Agregó que esta semana se recibirán en total 3,028,800 dosis de vacunas contra la COVID-19 pediátricas del mecanismo COVAX, por lo que sólo restaría un embarque para completar 10 millones de dosis compradas.

2. Zoé Robledo destacó el avance en la federalización del sistema de salud en Nayarit y Tlaxcala; así como, presentó un nuevo indicador de productividad de las unidades de salud.

3. Al preguntarle respecto al uso de cubrebocas obligatorio ante una baja de casos de COVID-19 en México, Hugo López-Gatell reiteró que no se iban a acudir a medidas de fuerza; explicó que el cubrebocas es útil para evitar que los virus respiratorios salgan de la vías respiratorias hacia las demás personas, pero es de mínima utilidad para evitar que lleguen esas partículas a la persona que no está infectada. "No podemos declarar el fin del uso de cubrebocas porque el gobierno no lo declaró obligatorio", expresó.

SEGURIDAD

1. Rosa Icela Rodríguez informó que en agosto de 2022 los delitos del fuero federal disminuyeron 23.3% con respecto al inicio de la administración, mientras que el homicidio disminuyó 14.6% con respecto al máximo histórico de julio de 2018; agregó que, en lo que va del año, se registraron 20,722 víctimas de homicidio, lo que representa una disminución de 8.4% respecto al mismo periodo de 2021 y del 12% respecto al 2020. Realizó una comparativa de homicidios por sexenio y destacó que en la actual administración ha bajado 10.6%.

Expuso que la incidencia delictiva del fuero común en agosto de 2022 ha disminuido, así como, gracias al combate al huachicol en lo que va de esta administración se han ahorrado más de 226 mil mdp. Detalló que se han regularizado 557,697 autos de procedencia extranjera, beneficiando a 13 estados y se han obtenido 1,394,242,500 pesos; así como, el plazo del programa de regularización se amplía al 31 de diciembre y se incluye Jalisco.

2. Luis Rodríguez detalló que la Guardia Nacional cuenta actualmente con 118,188 elementos y al 10 de septiembre, cuenta con 242 compañías terminadas y 100 espacios asignados por la SEDENA; dijo que, al finalizar la presente administración contará con 594 compañías. Destacó que este mes, se ha apoyado en la entrega de programas del Bienestar, 430 viajes para transportar fertilizantes y 22 apoyos a la Comisión Nacional de Búsqueda de Personas; mientras que se han desplegado en territorio nacional 342,799 elementos.

3. Luis Cresencio Sandoval explicó que derivado de la Estrategia Nacional de Seguridad Pública, el último mes se han detenido a 189 personas con uso de inteligencia, de las cuales 30 han sido relevantes porque son miembros de distintos cárteles. Sobre el combate al narcotráfico se han asegurado 721 armas de fuego, se han detenido 794 personas y se han incautado 4,959 kg de marihuana, 1,385 kg de metanfetaminas, 2,940 kg de cocaína, 3 kg de heroína, 1 kg de goma de opio y 164 kg de fentanilo.

Sobre el combate al huachicol se han recuperado 448,633 lts. de combustible, se han detectado 285 tomas clandestinas y hay 29 detenidos.

4. José Rafael Ojeda refirió que en las aduanas que administra la SEMAR, el mes pasado la recaudación aumentó 22% en comparación con agosto de 2021, mientras que la recaudación de enero a agosto aumentó 15% respecto al mismo periodo de 2021. Indicó que debido a la Estrategia de Seguridad en el AICM este último mes se han asegurado 249 municiones, 3,500 migrantes inadmitidos, 11 personas detenidas y 24.2 kg de metanfetamina.

DESASTRES NATURALES

1. Laura Velázquez informó que en el Simulacro Nacional participaron 30 millones de personas; así como, detalló que el sismo de ayer que ocurrió a las 13:05 horas tuvo epicentro en Coalcomán, Michoacán, y hasta las 7:00 horas de hoy se han registrado 692 réplicas, siendo la de mayor magnitud la de 5.8 a las 3:22 horas. Informó que en Colima se tiene registro de 2 personas fallecidas, 153 viviendas afectadas, 20 inmuebles con daños estructurales, 7 unidades médicas afectadas, 5 puentes dañados y 8 derrumbes carreteros.

Mientras que en Michoacán, dijo que no hubo fallecidos pero hay 30 escuelas dañadas, 21 unidades médicas afectadas con daños estructurales y un derrumbe carretero.

2. El presidente lamentó la pérdida de dos vidas humanas por el sismo de ayer, además, destacó que las afectaciones no fueron tan graves.

ENERGÍA

1. Al cuestionarlo sobre un aumento al presupuesto de la Refinería de Dos Bocas, el presidente dijo que desde hace más de 40 años no se construía una refinería y explicó que el Consejo de Administración de PEMEX autorizó destinar 12 mil mdd para la construcción de la refinería Olmeca de Dos Bocas y no 20 mil mdd, como se ha informado. Anunció que ya se resolvió el contrato con Odebrecht y se llegó a un acuerdo con una empresa para invertir junto con PEMEX en la extracción de gas.

Agregó que las inversiones comprometidas por parte del Gobierno Federal en Sonora son de alrededor de 30 mil mdp, en diversas obras como la ampliación de la carretera y el Puerto de Guaymas y la Planta solar en Puerto Peñasco. Refirió que el Plan Sonora vinculará la electricidad, el litio, baterías e industria automotriz, lo que significará mucha inversión pública y privada para el desarrollo.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Respecto a la visita del presidente de Alemania a México, el mandatario adelantó que no solo se va a tratar lo de la guerra, sino también las relaciones comerciales; rechazó la invasión a Ucrania, el envío de armas y las sanciones, y agregó que es indispensable el inicio de un diálogo para conseguir la paz. Citó una canción de Silvio Rodríguez, al hablar de la guerra Rusia-Ucrania: "qué fácil es cuando no te cae la bomba cerca del refrigerador, qué fácil es la politización, el debate arriba".

Expresó que no quiere jugar un papel protagónico al buscar un diálogo con Vladimir Putin, tras exponer su plan para la Paz; “no hemos querido hablar ni con el gobierno de Rusia ni el de Ucrania, estamos haciendo una propuesta para que se consiga la paz, es una postura de neutralidad”, afirmó.

2. Sobre las críticas de medios británicos al canciller Marcelo Ebrard, quien se tomó selfies en el funeral de la Reina Isabel II, el presidente dijo que hay mucha prensa amarillista; dijo que Marcelo Ebrard es un extraordinario servidor público y muy digno representante de México.

“Los respeto mucho a los tres, son como mis hermanos”, al referirse a Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López.

■ DATO ADICIONAL

Envió un abrazo a los aficionados del beisbol, a los jugadores y directivos de los Leones de Yucatán y a los Sultanes de Monterrey, por el juego de la Liga Mexicana de Beisbol.

■ FRASE DEL DÍA

Sobre el sismo del día de ayer, el presidente expresó: "Son lamentables las pérdidas humanas; así como, se puede decir que mala suerte, el mismo día, a la misma hora, también lo otro, que buena suerte que no pasó a mayores".

